
 

ELECCIONES MUNICIPALES 2023 
 
TENEMOS UNAS PREGUNTAS PARA SU PARTIDO... 
 
“CIEN PRIMEROS DIAS” 
 
¿Qué medidas de choque adoptaría su partido dentro de los cien primeros días de gobierno 
para solucionar los problemas de la Canyada? 
 
Vamos a hacer un plan de reparación de aceras y calzadas consensuado con la junta de barrio 
de La Canyada. Otras de las actuaciones prioritarias será poner en marcha el proyecto de 
canalización de aguas pluviales del barranco del rubio. Vamos a elaborar un catálogo de 
arbolado realista que nos permita crear un plan para plantar árboles en los alcorques vacíos y 
tratar los arboles que estén en mal estado. Otra actuación inmediata será aumentar la 
seguridad de los pasos a nivel. 
 
 
1. PARTICIPACIÓN CIUDADANA: 
La realidad actual de la Participación Ciudadana en Paterna, es de un casi total abandono, no 
solo no se potencia, sino que se ponen un montón de trabas a la misma, no se responde a 
muchos de los escritos, hay falta de transparencia y el acceso a la información es complicado y 
en muchos casos, casi inexistente, y cuando se solicita una información muchas veces se 
contesta de forma vaga y sin aportar la documentación necesaria por parte del Ayuntamiento. 
En esta legislatura los presupuestos municipales no se han pasado por el Consejo de 
Participación ni por las Juntas, incumpliendo la Carta de Participación Ciudadana. 
 
1.1. ¿Qué medidas concretas, piensan desde su partido realizar para potenciar las Juntas de 

Barrio y los Consejos Sectoriales, para que sean de verdad un instrumento para que el 
ayuntamiento se comunique con los vecinos y vecinas? 

 
En primer lugar vamos a destinar recursos para hacer publicidad de las convocatorias, 
decisiones y proyectos de las juntas de barrio, para que los vecinos se animen a participar. En 
segundo lugar vamos a crear la figura del concejal de barrio con partida presupuestaría 
asignada y con ubicación en el barrio, para que los vecinos puedan participar en todos los 
proyectos proyectados en el barrio. También nos comprometemos a desarrollar una aplicación 
móvil para la Gestión de mantenimiento viario, donde los vecinos con una foto y un pequeño 
texto puedan enviar las incidencias a GESPA. 
 
Por otra parte, con el objetivo de que La Canyada tenga más peso en el consejo territorial de 
participación ciudadana vamos a constituir los barrios de El Plantío y Montecañada con sus 
respectivas juntas de barrio. 
 
2. CENTRO SOCIAL: 
2.1. Hace 25 años de la inauguración del actual Centro Social, desde entonces el número de 
asociaciones ha crecido y por lo tanto las necesidades de espacios para que éstas realicen sus  



 
actividades ha aumentado. Pero en la actualidad los espacios disponibles en el Centro Social de 
la Canyada no se han aumentado, al contrario, se han disminuido. En la actualidad hay falta de 
espacio. 
 
2.2. ¿Se plantea desde su partido ampliar el actual Centro Social, consensuando antes esta 
ampliación con las asociaciones? 
 
La ampliación es una opción, pero hay que estudiar otras fórmulas como adquirir otro local en 
el barrio. 
 
2.3. Mientras se produce esta ampliación, ¿se compromete su partido a optimizar el uso de 
los actuales espacios para dar cabida a más actividades y no hacer un uso exclusivo para una 
actividad de los mismos? 
 
Nos comprometemos a que el reparto sea justo y consensuado con todas las asociaciones o 
entidades que lo utilizan o quieran utilizarlo. 
 
2.4. De la misma forma ¿se compromete su partido a que el Centro Social abra los fines de 
semana con conserje, habiendo antes consensuado con las asociaciones la forma cómo se 
haría? 
 
Sí  
 
2. TRANSPARENCIA: 
3.1. ¿Cree su partido que el Ayuntamiento de Paterna se ha caracterizado hasta ahora por ser 
una administración transparente? 
 
Creemos que queda mucho camino por recorrer, el Ayuntamiento debería de ser como una 
casita de cristal, donde cualquier vecino pudiera ver facturas, proyectos, etc. 
 
3.2. ¿Qué medidas concretas e inmediatas considera que habría que aplicar en la próxima 
legislatura para mejorar la transparencia municipal en el Ayuntamiento de Paterna? 
 
Un portal vecinal, sencillo y optimizado para que todos los ciudadanos lo entiendan. En este 
portal se tendría que poder visionar a tiempo real todo lo que se hace con el dinero de los 
vecinos y a que se destina cada céntimo, así como, con las empresas que se trabaja y los 
contratos firmados con estas. 
 
 

4. PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS: 
Esta legislatura no se ha realizado ninguna convocatoria de Presupuestos Participativos, 
incumpliendo la Carta de Participación que contempla la realización de los mismos, así como el 
reglamento, que desarrolla este punto, elaborado por todos los barrios junto con el 
Ayuntamiento. 
 



 
4.1. Están pendientes las vías escolares seguras aprobadas en los presupuestos participativos 
del 2018 
4.2. ¿Cómo cree que podría recuperarse la confianza de los vecinos en los procesos 
participativos después de lo sucedido con los presupuestos participativos de 2018 que no se 
han ejecutado según el reglamento que se aprobó? 
Esta sin duda es la pregunta más sencilla; Cumpliendo con las promesas y con los procesos 
participativos. 
 
5. TRANSPORTE PÚBLICO (METRO y AUTOBUSES): 
Los estudios, las reuniones y las entrevistas sostenidas por la Plataforma ciudadana “Linea2 15 
Minutos Ya” han concluido que no es imprescindible ninguna actuación en infraestructuras 
para poder implementar, durante todo el día, los intervalos de 15 minutos en la Línea 2 del 
Metro a partir de Paterna. Que tan solo se necesita asignar el personal para cubrir dicho 
servicio. 
También se ha puesto en evidencia el flagrante desequilibrio en no de servicios de Metro entre 
Paterna y el resto de las poblaciones del Área Metropolitana. 
Es preciso y urgente obtener de la Administración Autonómica los recursos humanos 
necesarios para resolver estas deficiencias. 
 
5.1. Aunque hay una promesa de que se disminuirá a 12 minutos, cuando estén finalizadas 
las obras previstas ¿se comprometen desde su partido a EXIGIR a la Generalitat, aumentar los 
intervalos de frecuencia de 15 minutos, hasta Lliria, mientras se implante los 12 minutos 
hasta l’Eliana y que se mantengan los de 15 minutos que se amplíen hasta Lliria después? 
 
Sí, sin duda alguna es una reivindicación vecinal sensata y coherente. 
 
5.2. ¿Piensa ampliar la frecuencia de los autobuses a Valencia con parada en la Canyada, 
Montecañada y el Plantío? 
 
Sí de hecho hay que cambiar toda la red de autobuses en Paterna, los barrios de la periferia 
están claramente discriminados en este sentido. Hay que ampliar la flota, pero primero hay que 
hacer un estudio del uso de los autobuses para que esta ampliación sea lo más efectiva posible. 
 
6. URBANISMO: 
6.1. ¿Se comprometen desde su partido a consensuar todos los proyectos previstos de 
Urbanismo en Paterna con las Juntas de Barrio y las Asociaciones de Vecinas/os? 
 
Siempre que no sean proyectos urgentes o de primera necesidad, en estos casos la consulta 
será más amplia. 
 
 
6.2. Esta legislatura se han realizado actuaciones que no solo no se ha informado a las Juntas 
de Barrio o las Asociaciones de Vecinos, sino que tampoco se ha hecho con los vecinos 
afectados. ¿Se compromete su partido a que este tipo de actuaciones y comportamientos no 
se produzcan y que se modifique esta forma de actuar? 
 
Como hemos dicho antes dependerá del tipo de actuación. Por ejemplo, si hay algo en mal 
estado que pueda producir daños humanos, el Ayuntamiento actuará de manera urgente. 
 
 



 
6.3. ¿Se compromete su partido a presentar un proyecto público y anual en renovación de 
aceras, calzadas y obstáculos que imposibilitan la accesibilidad completa de todos los vecinos 
en la vía pública en la Canyada? 
 
Sí, lo he comentado anteriormente 
 
6.4. ¿Tiene previsto efectuar un estudio técnico detallado de reordenación del tráfico en la 
Canyada, que garantice la disminución de la velocidad, aceras más accesibles, más pasos de 
cebra, señalización de ubicación de contenedores de reciclaje de todo tipo y normales 
anclados para evitar su desplazamiento a ubicaciones incorrectas? 
 
Nuestra prioridad serán las aceras y calzadas, siempre desde el prisma de la accesibilidad, no 
obstante la reorganización de el tráfico se estudiará con los vecinos y con algún actor externo 
especializado en este tipo de proyectos. Los contenedores independientemente de la ubicación 
son escasos. Ampliaremos el número de estos en el barrio. 
 
6.5. ¿Se compromete su partido a implantarlo parcialmente de forma anual y terminarlo en 
esta legislatura? 
 
Me comprometo a tener un plan realista y a cumplir los plazos sin engañar a nadie. 
 
6.6. ¿Tiene previsto promover parques para jóvenes, mayores o niños en la Canyada? 
 
Sí, de hecho ya lo propusimos en una moción en el pleno municipal. 
 
7. CONSENSO: 
7.1. ¿Considera su partido que los temas que afectan a gran parte de los ciudadanos del 
municipio de Paterna deberían consensuarse entre la mayor parte de los grupos políticos que 
conforman el Pleno Municipal? 
 
Sí, que el 98 % de nuestras propuestas hayan salido adelante con el voto de todos los partidos 
políticos lo dice todo. Y que en pandemia fuéramos los que propusimos aprobar los 
presupuestos consensuado con todos los grupos políticos para ayudar a los afectados deja clara 
nuestra filosofía. Una cosa son las siglas y los colores de las formaciones y otra muy distinta 
hacer lo mejor para nuestros vecinos. 
 
7.2. ¿Cree que sería conveniente y necesario que se contase así mismo con la opinión de la 
ciudadanía a través de los cauces de la Participación Ciudadana (¿Juntas de Barrio, Consejo 
de Participación Ciudadana, Consejos Sectoriales, FAVEPA, y entidades y asociaciones 
vecinales? 
 
 ASOCIACIÓN DE VECINOS Y VECINAS DE LA CANYADA 
8. SUBVENCIONES: 
8.1. ¿Tiene su partido conocimiento de que se hayan perdido por parte del Ayuntamiento 
subvenciones de las diferentes instituciones para hacer inversiones y mejorar los servicios de 
nuestro pueblo? 
 
Sí 



 
 
8.2. ¿Puede enumerar alguna de las subvenciones que no se han podido conseguir y cuál ha 
sido la razón de que se hayan perdido? 
 
Esta pregunta se le debería de realizar al equipo de Gobierno, son ellos los que deben justificar 
el motivo por el que se han perdido las subvenciones. 
 
 
 
9. ARBOLADO URBANO: 
La realidad que estamos viviendo es que cada vez son más los árboles que desaparecen de 
nuestras calles y no solo esto, sino que hay calles en las cuales se ha eliminado incluso los 
alcorques. Esta es una tendencia que de continuar así dejará nuestro barrio sin apenas árboles. 
Hay una ordenanza de arbolado que no se está cumpliendo y una modificación aprobada en 
pleno que está paralizada. 
9.1. ¿Desde su partido qué piensan hacer para que la ordenanza de arbolado no se incumpla 
sistemáticamente, incluso en las obras que ejecuta el Ayuntamiento? 
 
Se debe de cumplir con las ordenanzas municipales. 
 
9.2. ¿Se compromete su partido a poner en marcha la nueva ordenanza si gobierna o a forzar 
desde la oposición a que esto sea así? 
 
Sí tenemos peso suficiente podremos hacerlo posible, si hay otra mayoría absoluta es 
imposible comprometerse. 
 
9.3. ¿Se compromete su partido a informar de las talas que se realizan, aportando toda la 
documentación de cada una de ellas, a la Junta de Barrio y a la AVV La Canyada para saber 
cómo, por qué y de qué forma se realiza? 
 
Sí 
 
 
9.4. ¿Se compromete su partido a reponer el arbolado en aquellos puntos que se han 
realizado las talas de forma que se mantenga la masa arbórea de la zona donde se ha talado? 
 
Sí 
 
10. BIENESTAR ANIMAL 
En esta última legislatura en Paterna ha habido muchos cambios que han afectado de forma 
directa e indirecta a los animales de compañía, sus responsables legales, los gatos 
comunitarios, las colonias felinas y todos aquellos animales —abandonados, perdidos, 
maltratados— que un ayuntamiento por obligación debe amparar y proteger. Se creó una 
nueva concejalía de Bienestar Animal, se aprobaron unas nuevas Ordenanzas Municipales, se 
ha llevado a cabo el proyecto de un nuevo refugio y se ha municipalizado el servicio de 
recogida que ahora está a cargo de una empresa municipal reemplazando el servicio que 
anteriormente llevaba a cabo una protectora. 
 



 
 
Todos estos cambios se han llevado a cabo sin contar siempre con el respaldo de la oposición, 
sin la debida exposición al público, sin la participación ciudadana, sin involucrar a ninguna 
entidad de protección animal local, sin contar con profesionales y expertos del sector de la 
protección animal. 
 
Desde marzo de 2023 contamos en la Comunitat Valenciana con una nueva Ley de Bienestar 
Animal, la LEY 2/2023, que exigirá a Paterna, un nuevo reto y muchos cambios de la gestión y 
situación actual. 
10.1. La nueva LEY 2/2023 exigirá al Ayuntamiento de Paterna actualizar sus Ordenanzas 
Municipales. ¿Cómo valora las actuales Ordenanzas Municipales de Paterna y la forma en la 
que se elaboraron y aprobaron? 
 
Como sabemos muchas de las ordenanzas municipales no pasaron por el CTPC, entendemos 
que tiene que haber más consenso a la hora de elaborar ordenanzas tan importantes como las 
actuales.  
 
10.2. ¿Cómo cree que debería ser el proceso de actualización de éstas? 
 
Con el procedimiento que marca el reglamento del Ayuntamiento y como indica la carta de 
participación ciudadana. 
 
10.3. El acceso a las instalaciones municipales hoy en día crea mucho malestar en la 
ciudadanía. El acceso está limitado a adoptantes interesados con cita previa ¿El acceso a las 
instalaciones municipales no debería posibilitar siempre, a cualquiera y a cualquier hora 
dentro del horario establecido? 
 
No, el acceso no está limitado solo a adoptantes, hay horarios para visitas, además los 
voluntarios pueden ir a pasear a los perros, sin embargo existen trabas  en termino de horarios 
y voluntariado que hacen que la gestión  sea  deficiente. 
 
10.4. ¿En cuánto a la actual gestión de los gatos comunitarios y las colonias felinas dispone 
de alguna información relativa a ella y cómo se está desarrollando? 
 
Hay varios puntos de colonias felinas, pero ha habido sucesos que han comprometido la 
integridad de los animales. Hace falta más seguridad para los gatos. 
 
10.5. ¿Sabe cuáles son los puntos más conflictivos y sin resolver que existen en la actualidad? 
 
Yo no hablaría de puntos, más bien de gatos abandonados a su suerte que no tenemos 
localizados y que su vida, tanto por atropellos o por acciones vandálicas corre peligro. 
 
10.6. ¿Su grupo político fomentará el diálogo, el voluntariado, la colaboración con las 
entidades de protección animal y la participación ciudadana en general y garantizará la 
transparencia en todos los ámbitos de la gestión? 
 
Sí, pero en este sentido buscaremos a expertos en la materia. 
 



 
11. PARQUE NATURAL DEL TURIA 
Desde la Coordinadora en Defensa de los Bosques del Turia vemos la necesidad real de 
inversión en prevención con dotación de medios y personal para mejora de nuestro entorno 
del PNT en el municipio de Paterna. 
El PNT en nuestro municipio está rodeado de una zona muy antropizada y añadimos la cantidad 
de combustible. Dicha necesidad sería semejante lógicamente a los municipios que 
comprenden el PNT y se necesitaría una coordinación a través de la Asociación de Municipios 
vinculados al PNT. 
 
11.1. ¿Tienen en su proyecto reflejado dicha necesidad? 
 
Pensamos que lo que se está haciendo es completamente insuficiente, si nos damos un paseo, 
se hace más que evidente. Las administraciones se pasan la pelota de unos a otros y la realidad 
es que no somos capaces de cuidar nuestro entorno. Lo que tengo claro es que todo paraje que 
esté dentro del término de Paterna será una prioridad para nosotros. 
 
12. USO DEL PRESUPUESTO MUNICIPAL PARA "PUBLICIDAD PERSONAL" 
12.1. ¿Considera su partido que, desde el Ayuntamiento de Paterna como institución de 
todos los vecinos y las vecinas, se han podido sufragar, en algún momento, campañas 
encaminadas a la promoción de personas que han estado ocupando la máxima 
responsabilidad de la institución? 
Cualquier actuación que se hace desde el Gobierno le da visibilidad al Alcalde, pero no creo 
que se hagan campañas exclusivas para promocionar a personas, más bien han aprovechado la 
situación. Lo que si que vamos a hacer es bajar en un 60 % la partida de marketing y de 40 % 
restante utilizaremos el 20 % para publicitar el fomento de la participación ciudadana. 
 
 
12.2. ¿Considera que sería conveniente un acuerdo institucional entre todos los grupos 
políticos para evitar este tipo de actuaciones? 
 
Todos los que han gobernado Paterna han hecho lo mismo, llegar a un acuerdo en esto es una 
utopía.  Y sí me encantaría poder llegar a un acuerdo. 
 
13. GESTIÓN DE RESÍDUOS: 
13.1. Los puntos de reciclaje han disminuido en los últimos años en la Canyada ¿Tiene 
previsto aumentar los contenedores de papel, envases y vidrio en la Canyada?. 
 
Sí, no sirve de nada hacer campañas de concienciación si luego no tenemos el servicio. 
 
13.2. ¿Piensa su partido colocar contenedores de pilas? 
 
Tienen que haber, pero no es una prioridad, las pilas como las conocemos en la actualidad 
están en peligro de extinción, se calcula que en 10 años representaran un 10 % del volumen 
existente en la actualidad. El mejor favor que le podemos hacer al planeta es que poco a poco 
se vayan sustituyendo por otros productos menos contaminantes.  
 
13.3. Se está informando de la implantación de los contenedores marrones solo para 
residuos orgánicos, pero la realidad es que no se han instalado a fecha de hoy no hay 
ninguno, las vecinas y vecinos se han encontrado con una publicidad, pero en sus casas, sin  



 
que dichos contenedores estén instalados ¿Qué piensa hacer su partido al respecto, para 
solucionarlo y que exista más coordinación al respecto? 
 
Instalarlos, siempre, consultando con los vecinos. 
 
13.4. Sabemos que se hizo una prueba piloto en Bovalar de los contenedores marrones. ¿Se 
compromete su partido a hacernos llegar el resultado de dicha prueba? 
 
En el momento que tengamos esa información, seguro que sí 
. 
13.5. ¿Se plantean desde su partido a estudiar con la Junta de Barrio alternativas que puedan 
mejorar la recogida, como la de puerta a puerta? 
 
Por supuesto, hay que escuchar a los vecinos, son imprescindibles a la hora de realizar un 
estudio de estas características. 
 
13.6. Se está ocasionando bastantes dudas entre las vecinas y vecinos por la ubicación de los 
nuevos contenedores de RSU. ¿No se ha planificado la ubicación, ahora los camiones de 
recogida son de carga lateral y no trasera, como los anteriores? 
 
No tengo información sobre la planificación. Esta cuestión nos la tendría que responder el 
Gobierno municipal. 
13.7. Los contenedores de residuos son más pequeños, hay dificultades para introducir las 
bolsas en los amarillos de envases, hay contenedores que se abren con palanca y pedal, pero 
son una minoría. ¿Qué se propone desde vuestro grupo para mejorar la recogida de 
residuos? 
 
Recoger todas estas realidades de los vecinos para mejorar el servicio. 
 
13.8. Por desgracia, el Ecoparque instalado en Táctica es "ese gran desconocido", no se ha 
realizado ninguna campaña "útil" para informar y fomentar su uso, de hecho, la mayoría de 
vecinas y vecinos desconoce su ubicación exacta, cómo llegar al mismo, su uso, y una 
mayoría desconoce su existencia. ¿Qué piensa hacer su partido para solucionar este tema de 
una forma eficaz, más allá de editar algún "folleto" informativo? 
 
Como he indicado anteriormente gastar parte de la partida de marketing a estas cuestiones. 
 
13.9. El problema de los vertidos en el Parque Natural del Turia, es un problema que 
sistemáticamente sale en las reuniones de la Junta de Barrio de la Canyada, ¿Se compromete 
su partido a plantear soluciones y consensuarlas con la Junta de Barrio y por lo tanto con las 
asociaciones de la Canyada?  
 
Antes de consensuar, como responsables políticos hay que actuar e investigar de donde vienen 
los vertidos, además hace falta más vigilancia. Nos comprometemos a acabar con este 
problema. 
 
 
 



14. SANIDAD: 
 
14.1. ¿Se compromete su partido a que, en verano en lugar de recortar servicios ordinarios 
en el Centro de Salud de la Canyada, estos servicios se amplíen y de esta forma tener las 
urgencias atendidas en los meses de verano? 
 
Nos comprometemos a reivindicarlo a Conselleria. Según ellos en verano recorta en recursos 
humanos para cubrir la demanda en las zonas más turísticas por el aumento de ciudadanos en 
estas. En nuestra opinión es un error y más en zonas como La Canyada que, también tiene 
población extra en periodo vacacional. 
 
14.2. ¿Se compromete su partido a que cuando no esté la Ambulancia disponible en la 
Canyada, el Samu no tarde más de 15 minutos en llegar? 
 
A reivindicarlo, pero con el actual sistema de salud es imposible comprometerse. En el ultimo 
contrato de la sanidad valenciana han bajado el presupuesto para las ambulancias. El tripartito 
ha hecho una gestion nefasta del sistema público de salud. En nuestro hospital de referencia no 
existe ni pediatría, ni obstetricia. Es una autentica vergüenza. 
 
14.3. ¿Se compromete su partido a que se mantenga un transporte en el Ambulatorio de la 
Canyada para los médicos y ATS puedan atender las urgencias de la Canyada? 
 
Sí 
 
14.4. ¿Se compromete su partido a que se mejore la Atención Primaria en la Canyada, 
disminuyendo la actual ratio sanitario/paciente? 
 
Si estamos gobernando en Les Corts, sin ninguna duda. 
 
14.5. Las extracciones en el Consultorio de la Canyada no se realizan todos los días ¿Se 
compromete desde su partido, aunque ésta no sea una competencia directamente municipal, 
a exigir que se amplié este servicio a todos los días? 
 
Lo reivindicaremos.  
 
14.6. ¿Se compromete desde su partido a exigir que se amplié el servicio de rehabilitación 
para que se puedan atender a más pacientes y que de esta forma tengan cabida los pacientes 
crónicos que ahora no la tienen? 
 
Lo reivindicaremos. 
 
14.7. ¿Se compromete su partido a ampliar los servicios de Pediatría en el Centro de Salud de 
la Canyada? 
 
También lo reivindicaremos. 
 
15. PLAZA PUERTA DEL SOL: 
15.1. ¿Cómo se plantea solucionar? los problemas cada vez mayores de aparcamiento en la 
Plaza Puerta del Sol y alrededores, así como en las nuevas zonas comerciales y de ocio que 
están apareciendo en la Canyada, como por ejemplo en la C/29, C/15, C/16, etc... 
 



 
Hay que crear plazas de aparcamiento es los alrededores y peatonalizar la plaza. 
 
15.2. ¿Se plantean alguna actuación de aparcamiento, junto con las mejoras en la línea de 
Metro, para que los vecinos y vecinas puedan aparcar su coche y poder, de esta forma, coger 
el Metro en vez de utilizar su vehículo para ir a Valencia? 
 
Tendremos que ver antes el proyecto. 
 
15.3. ¿ Se plantean estudiar el poder hacer la Plaza Puerta del Sol peatonal? 
 
Sí. 
 
16. TENDIDOS ELÉCTRICOS Y DE TELEFONÍA: 
16.1. ¿Qué acciones propone para disminuir y eliminar los tendidos eléctricos de alta y media 
tensión en la Canyada, así como los transformadores situados cerca de las viviendas y postes 
en aceras que dificultan la movilidad? 
 
Esto es sin duda otra de las prioridades de nuestro grupo. Hay que hacer un plan para ir 
soterrando todo este tipo de instalaciones. 
 

16.2. Se ha cambiado la instalación de par de cobre de telefonía por fibra óptica, 
esta hubiera sido un momento perfecto para haber forzado a las compañías con 
cableado, para eliminar el cableado aéreo. Pero no se ha hecho y se ha permitido 
incluso que se aumente el número de 

postes de telefonía en nuestras calles. ¿Qué medidas concretas piensa realizar su partido 
para revertir esta situación y eliminar los postes de telefonía de nuestras calles? 
 
Hay que analizar cada caso, pero como he dicho antes tras es estudio hay que elaborar un plan 
de actuación para sustituir todo este tipo de tendidos. 
16.3. ¿Se comprometen a evitar que se instalen nuevas antenas de telefonía cerca de las 
viviendas y eliminar las que no cumplan con la legislación para garantizar la salud de los 
vecinos? 
 
De hecho también presentamos una moción es este sentido, vamos a obligar a las 
distribuidoras a utilizar productos es las viviendas que hagan de pantalla para reducir la 
incidencia de las ondas de las antenas móviles en las viviendas  
 
16.4. ¿Se comprometen a facilitar la información periódica de las mediciones de potencia de 
las antenas de telefonía del barrio? 
 
Esto es prácticamente imposible, ¿en qué punto en concreto? La incidencia varía mucho según  
la zona en la que estemos; la altura o si hay algún tipo de pantalla también afecta. Nuestra 
formación presentó una moción en el ayuntamiento de Paterna para que donde existan 
antenas de telefonía móvil se les obligue a las compañías a apantallar las viviendas más 
próximas con pinturas especiales para fachadas y acristalamiento específicos. 
 
17. LIMPIEZA VIARIA: 
Hay zonas en la Canyada que la barredora y los operarios de limpieza, no han pasado nunca en 
estos años y otras que solo lo han hecho una vez al año, las sopladoras que se utilizan para la  



 
limpieza, en varias ocasiones se ha denunciado en la Junta de Barrio que no es un buen 
sistema, que además de simplemente remover el polvo y hacer el aire irrespirable cuando se 
utilizan, producen una contaminación acústica importante. 
17.1. ¿Qué medidas plantea para mejorar la limpieza viaria en toda la Canyada y no solo en 
las zonas del centro? 
 
Como ya presentamos enmendado los presupuestos municipales, ampliando la partida en 
limpieza viaria y elaborando un contrato con la empresa de limpieza acorde con las 
necesidades específicas  de cada barrio. 
 
18. ACCESO A LA INFORMACIÓN: 
El acceso a mucha de la información que debería estar accesible desde internet en la web 
municipal no lo está, o está desfasada, este es un problema que viene de lejos, pero ahora que 
la administración exige a todos las ciudadanas y ciudadanos que los trámites se hagan de forma 
digital y con certificado, no es de recibo que la administración que dispone de más medios y 
recursos que los ciudadanos, no ponga una forma fácil a disposición de estos. 
Información como el presupuesto Municipal y estado de ejecución del mismo de una forma ágil 
y dinámica que permita la comprensión y el seguimiento por parte de las ciudadanas y 
ciudadanos de Paterna. 
Las mociones que se presentan en pleno de una forma accesible por temas, fechas, partidos 
que las presentan, estado de ejecución de los acuerdos tomados en las mismas de forma de 
poder hacer un seguimiento. 
 
Información detallada de las obras que se licitan con dinero público desde el Ayuntamiento, así 
como las que se ejecutan desde Gespa. 
Acceso a las órdenes de trabajos que se llevan a cabo desde las diferentes áreas municipales. 
 
 
18.1. ¿Consideran desde su partido que esta información debería estar accesible a la 
ciudadanía de Paterna? 
 
Como indicábamos anteriormente es necesario crear un portal exclusivo para el ciudadano, 
donde se puedan visualizar todas estas cuestiones. 
 
MOCIONES: 
En varias legislaturas se han aprobado muchas mociones que al final se han quedado en nada, 
bien por falta de interés del equipo de gobierno o bien porque no se ha hecho un seguimiento 
del cumplimiento de estas. 
19.1. ¿Considera Ud. que debería llegarse a un acuerdo de todos los concejales electos en el 
inicio de la legislatura para que se cumplan las mociones como reflejo de la voluntad 
democrática de los ciudadanos y las ciudadanas de Paterna? 
 
No hace falta ningún tipo de acuerdo, este aspecto ya lo recoge la ley, hay un tiempo 
estipulado para que se inicie el expediente. 
 
20. En los últimos años hemos denunciado el incumplimiento sistemático de algunas de las 
ordenanzas municipales como por ejemplo la de ruido, animales, convivencia, etc. 
21. ¿Qué solución plantean desde su partido para que esto no ocurra, cuál es su grado de 
compromiso a la hora de hacer cumplir las ordenanzas municipales? 
 



 
En estos casos la única solución es cumplir con los reglamentos. 
 
22. LUDOTECA Y ESPACIOS PARA JOVENES: 
23. Es un hecho que en la Canyada no hay espacios ni prácticamente actividades para 
los niños y jóvenes. 
24. ¿Qué medidas planean desde su partido para mejorar esto, como la creación de una 
Ludoteca, Centro Joven, ¿etc.? 
 
Tenemos previsto reunirnos con las asociaciones y las AMPAS para buscar la mejor solución y 
las ubicaciones más interesantes. 
 
25. ¿Tiene previsto la adquisición de terrenos para promover parques para jóvenes, o niños y 
niñas en Montecañada, que no tiene ni uno? 
 
Cuando Montecañada esté debidamente constituida, serán sus asociaciones y junta de barrio 
las que nos hagan llegar sus propuestas para su estudio, a partir de ahí nos comprometemos a 
llegar a acuerdos con los vecinos para poner en marcha las actuaciones más beneficiosas para 
el barrio. 
 
 
26. CONTAMINACIÓN ACÚSTICA: 
26.1. ¿Qué medidas plantea para reducir la contaminación acústica tanto de las vías de alta 
velocidad, como la ocasionada por los vecinos y vecinas en trabajos de jardinería, televisión 
con volumen alto etc.?, así como por las motos y coches en las calles de la Canyada? 
 
En el caso de los vecinos, deben cumplir con la ordenanza. En cuanto al tráfico, como hemos 
comentado antes, vamos a peatonalizar la plaza. También presentamos una moción al pleno 
del Ayuntamiento para la Instalacion de badenes inteligentes para controlar la velocidad. Estos 
badenes si se va a una velocidad adecuada estás planos, cuando se rebasa la velocidad se 
hinchan. 
 
27. JUNTAS DE BARRIO: 
27.1. ¿Pondrán a disposición de las Juntas de Barrio el presupuesto Municipal, con el 
asesoramiento necesario para llegar a la máxima cantidad posible de Ciudadanos y 
Ciudadanas y con tiempo suficiente para que estos puedan opinar al respecto? 
 
Por supuesto. 
 
 ASOCIACIÓN DE VECINOS Y VECINAS DE LA CANYADA 
27.2. ¿Se comprometen a llevar cualquier proyecto que afecte al barrio a las Juntas de Barrio 
en el periodo de elaboración? De forma que sea conocido por los vecinos y vecinas antes de 
su redacción definitiva y su exposición pública, para que se pueda reflejar en el mismo las 
opiniones y dudas de los vecinos y vecinas de forma que sea un proyecto consensuado antes. 
 
Sí 
 
28. BYPASS: 
Desde la Canyada hay una total oposición a la ampliación del Bypass, sea cual sea la forma 
como se realice esta ampliación. Por otro lado, desde todos los grupos con representación 
municipal en el Ayuntamiento se ha manifestado su total oposición. 



 
28.1. ¿Qué medidas concretas piensa realizar su partido, para que el Ministerio cumpla lo 
que prometió en Mayo de 2007 "que la circunvalación exterior no discurrirá por Paterna" y 
así evitar la ampliación del bypass a su paso por la Canyada?. 
 
Oponernos frontalmente a este proyecto, en esto tenemos que ir unidos todos. 
 
29. CULTURA: 
29.1. ¿Como piensan desde su partido potenciar la oferta cultural más allá de las 
exposiciones en el Centro Social de la Canyada y de esta forma acercar la oferta Cultural al 
barrio? 
 
Hacen falta más espacios culturales en el barrio, vamos a fomentar actividades culturales para 
todos los vecinos y vecinas. 
 
29.2. La actual biblioteca de la Canyada se ha quedado pequeña, no cumple con los metros 
que tendría que tener para una población como la Canyada y además precisa de más  
personal. ¿Propone alguna medida concreta su partido para ampliar y mejorar la actual 
biblioteca de La Canyada? 
 
Como hemos indicado anteriormente, si adquirimos otros espacios dotacionales podremos 
remodelar los espacios actuales para adaptarlos a las necesidades reales del barrio. 
 
30. INSTALACIONES DEPORTIVAS: 
En la Canyada hay instalaciones deportivas que están infrautilizadas o mal aprovechadas. 
Las instalaciones del IES de la Canyada, así como la de los Colegios Públicos están infrautilizadas 
ya que una parte muy importante del tiempo como son fines de semana y vacaciones están sin 
ningún uso, y aunque muchas han sido las promesas de buscar la apertura de estos espacios, la 
realidad es que siguen sin poder utilizarse. 
30.1. ¿Se plantea su partido abrir estas instalaciones de los Colegios Públicos y del Instituto 
para que no estén infrautilizadas? 
 
Desde Ciudadanos presentamos una moción para la utilización de las instalaciones escolares en 
horarios no lectivos. La propuesta contemplaba un conserje que abriera y cerrara los colegios. 
Con lo cual, seguimos pensado lo mismo, por lo tanto, si somos decisivos, esta, sin duda, va a 
ser una de nuestras condiciones para que se forme el Gobierno. 
 
30.2. ¿Se plantea su partido ampliar y mejorar las instalaciones deportivas que existen en la 
Canyada mas allá del actual polideportivo? 
 
Lo que planteamos es que la gestión vuelva a ser pública, no puede ser que los ciudadanos 
tengan que pagar por el uso de instalaciones que ya han pagado con sus impuestos. 
  
31. MODELO DE CIUDAD 
Desde la AVV la Canyada y desde FAVEPA se ha planteado que es muy importante tener un 
"Modelo de Ciudad" para que de esta forma las actuaciones que se realicen o se promuevan 
desde el Ayuntamiento, estén en consonancia con ese "Modelo de Ciudad" y así evitar la actual 
improvisación y falta de coherencia en muchas de las actuaciones y de esta forma hacer que 
cada actuación nos acerque más a ese "Modelo de Ciudad" que todas y todos decidamos que 
queremos. 
 



 
Un partido como el suyo que se presenta para gobernar en Paterna, suponemos que tendrá un 
modelo de ciudad, de forma que las políticas que tenga previsto realizar, le acerquen a ese 
modelo que tiene su partido para Paterna. Ya que lo contrario supondría que se actúa sin 
ninguna previsión de futuro de lo que se quiere para Paterna y en nuestro caso concreto, lo 
que se quiere que sea en un futuro, la Canyada. 
 
31.1. ¿Nos pueden decir cuál es el Modelo de Ciudad que su partido tiene para Paterna y en 
concreto para el barrio de la Canyada? 
 
Nuestro modelo de ciudad se basa principalmente en los servicios y las ayudas a las familias, un 
modelo de ciudad moderno, que ponga encima de la mesa aspectos como la conciliación 
familiar, el cuidado domiciliario para nuestros mayores; como alternativa a las residencias,  
 
 
entornos saludables y sostenibles, construcciones armónicas con cada barrio, espacios lúdicos, 
deportivos, amables y accesibles. Una ciudad más segura y más limpia. 
 
31.2. ¿Qué medidas "concretas" se plantean desde su grupo político para disponer ese 
"Modelo de Ciudad"? 
 
Interconexión de los distintos barrios del municipio, reparación armónica con el entorno de 
aceras y calzadas, actuaciones para acabar con las inundaciones, así como infraestructuras o 
arbolado del municipio. Espacios de esparcimiento para las familias. En términos de 
conciliación; educación infantil de 0 a 3 años gratuita, comedores escolares becados, 
actividades de verano subvencionadas para los niños y niñas de Patera. En términos de 
seguridad; creación de la figura del policía de barrio, ampliación de la plantilla de la policía al 
máximo legal. En términos de limpieza;  ampliar la partida destinada a limpieza vial y revisar el 
contrato para elaborar uno que sea real y acorde con las necesidades del municipio. En 
definitiva queremos un entorno saludable, seguro y con una apuesta firma por las familias. 
 
31.3. ¿Piensa abrir un proceso "Participativo” real, en el que se trabaje con las asociaciones 
vecinales de Paterna y en concreto, las de cada barrio, para que quede plasmado en un 
documento un “Modelo de Ciudad” que todas y todos decidamos qué queremos, ¿más allá 
de la idea de modelo de ciudad que tiene su partido? 
 
Sí, pero si le dijera que las propuestas que presento en el programa electoral no las voy a poner 
en marcha les engañaría. Nos presentamos a unas elecciones, en las pasadas nos votaron cerca 
de 4000 ciudadanos, votaron un proyecto y si volvemos a salir tendremos que cumplir con 
todos ellos. A partir de ahí, las cosas se pueden llevar a término  de mil formas distintas, por 
ello será necesario el consenso con los vecinos del municipio. 


